

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA.

SUSCRIPCIÓN DEL SEMANARIO

Un mes.	0'25 pesetas
Trimestre	0'75 »
Un año	3'00 »

TORTOSA

Sábado 2 de Marzo de 1912

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza O'Callaghan, n.º 5, imprenta

Círculo Tradicionalista

Mañana, á las seis de la tarde, continuando la serie de Conferencias cuaremales, el Rdo. D. Juan Bta. Ferré desarrollará el tema

Origen y remedio de la llamada "Cuestión social"

La entrada será pública.

Historia de un feo asunto

Han devuelto los bienes confiscados á Francisco Ferrer y Guardia, de siniestra memoria.

Esta devolución es, no á favor de las hijas y de la esposa del famoso revolucionario, ni de su hermano, que se halla en la miseria, sino para los albaceas que tomaron á su cargo el mandato de continuar la obra de Ferrer, sus escuelas anarquistas, sus propagandas contra la paz de España y contra la organización social. La devolución se hace á título de indulto: la sentencia contra Ferrer contenía dos extremos, su ejecución capital y el embargo de sus bienes para indemnizar, en lo que alcanzase, á las víctimas de la semana vandálica, á los que fueron saqueados y robados por los correligionarios de Ferrer.

Fusilado éste el indulto de los liberales no podía tener mayor alcance que el de salvar el peculio que fué de Ferrer y que ahora, por la gracia del Gobierno español, pasa al anarquista Portet y á Soledad Villafranca. Ya que no pueden devolverle la vida, le devuelven su dinero. El Gobierno liberal ha cumplido como bueno con sus amigos de la extrema izquierda. Si hubiesen llegado á tiempo al poder Moret ó Canalejas, Ferrer no habría sido fusilado, de la misma manera que no le han dado garrote al "Chato de Cuqueta".

El primer paso para rehabilitar la memoria de Ferrer y Guardia se ha dado ya. Si no delinquiró hasta el extremo de tener que indemnizar

con sus bienes, ¿debieron fusilarle? En el extranjero se escribirán muchos artículos sosteniendo la teoría de que no debió fusilarse, como argumento Aquines para mantener el mito difamador. Un amigo mío que conoce historias y chismes de alta política, y que á menudo suele favorecerme con sus confidencias, me ha contado los trámites por que ha pasado este asunto que en el extranjero bautizaron ya (*El Pueblo*, de Bruselas) con el título de "Rehabilitación de Francisco Ferrer".

Según este amigo mío, Canalejas, lo mismo que Moret, tenían contraído el compromiso moral de otorgar este indulto. Cuando Moret cayó habían comenzado los trámites, que de una manera callada prosiguieron al subir los demócratas al Poder.

Se trataba de realizar la cosa con el menor estruendo posible. Soledad Villafranca, que antes había visitado á Moret, volvió á Madrid acompañada de Portet y de un diputado inglés, teniendo varias conferencias con altos personajes de la situación.

Cuando las negociaciones estaban en su periodo álgido, surgió el temor de que á algunos elementos pudieran estorbarlas y persona de gran intimidad del Sr. Canalejas, que es á la vez diputado de la mayoría, realizó un viaje á Barcelona con objeto de evitar dificultades.

Ya todo preparado, los albaceas instaron el indulto de la parte no cumplida de la sentencia y el Gobierno dispuso que el asunto se activase.

La instancia se tramitó, siendo desfavorablemente informada por el auditor de Guerra Sr. Pastor; pero el capitán general Sr. Weyler dis-

crepó del auditor y puso el aval de su voto favorable.

Siempre á paso de carga, como si hubiese el temor de que un suceso político cualquiera estropeará la negociación, vino la instancia á Madrid y fué aprobada. Un "cumplase" acelerado puso, antes de que nadie se apercibiera, la cuantiosa fortuna de Francisco Ferrer y Guardia en manos de sus albaceas.

Esta es la historia de lo que ha ocurrido sin quitar ni añadir, sin comentarla. ¿Para qué?

Comentarios, que á mi de seguro me proporcionarían graves disgustos, podrá hacerlos sin peligro para sus mentes el despierto lector.

Nosotros no podemos abandonar la tradición social sin abandonar aler de nuestro programa substancial. Nos otros no creemos que el Estado debe serlo todo, junto á las instituciones deben vivir, otras organizaciones deben ser posibles. Yo concibo, que el Estado debe ser á la sociedad lo que el Ejército á la Nación, y así como sería una política desatinada diluir á la Nación en el Ejército, así lo es diluir la Sociedad en el Estado. El Estado es un instrumento de la Sociedad, su armadura, si se quiere; cuando la armadura se quiere convertir en el guerrero, hay una subversión del orden natural que trae grandes desgracias.

JAIMÉ DE BORBÓN.

De la mesa política

Economistas fin de siglo. — ¡Qué mala suerte! Nuevos presupuestos. — ¡Música! Música! — Lo mismo que entonces.

Hablar de política financiera es en España como recordar las Cortes de Cádiz, la Restauración ó el desastre colonial; porque el pueblo, escarmentado de los engaños que á diario se le hacen desde las alturas, se ha tornado desconfiado, por no decir incrédulo, y á quien lo tomará como arma de propaganda.

Años hace que los economistas gubernamentales, todo en una pieza, andan devanándose los sesos con la confección de proyectos, presupuestos, nuevas fuentes de ingre-

esos y otras cosas, por el estilo, tendentes todas ellas á *labrar nuestra felicidad*, procurando reorganizar la Hacienda nacional, para con ella subvenir á las necesidades del Estado.

Pero yo no sé el por qué cuantos planes se aprueban en el Parlamento han de resultar al revés de como nuestros gobernantes los idearon. Ahí tenemos, sin ir más lejos, la supresión de los consumos, la panacea que debía enjugar la deuda nacional, y que ha resultado ser el mayor fracaso que pueda tener un Gobierno, y que en otro país que no fuera el nuestro hubiera provocado una crisis; mas el poder moderador, que corre parejas con los que nos gobiernan (?), apresuróse enseguida á ratificar su confianza á la política canalejista, como si los Gobiernos cumplieran su misión dejando satisfechos al momento. Nuestra doctrina de derecho político!

Por fin parece que tendremos en el próximo año económico nuevos presupuestos. Tengo para mí que ellos serán como el parto de los montes.

No cabe ninguna duda que éstos, como los anteriores, cerrarán con un superávit, que será espejuelo para cazar incautos, porque el pueblo, ignorante en estas materias (y adviértase que entre él forman el 90 por 100 de los diputados de la nación), creará que con ello vamos á la reorganización de la Hacienda; pero cuando se liquide el presupuesto aparecerán la serie interminable de paridas fallidas, abundantes siempre, porque de lo que se trata, al formar aquel, es de lograr la nivelación, venga por donde venga, que dan origen al eterno déficit que disfrutamos.

Porque aunque fuera real la nivelación que ellos arrojen, la vida ministerial de esos partidos, constituidos de multitud de partes, obliga al jefe del Gobierno para acallar las pretensiones, las más de las veces hambrientas, de los caídos, á la concesión de multitud de créditos extraordinarios que determinan, al fin de la jornada, uno de tantos déficits.

Hacia ya que no teníamos nuevos presupuestos, lo menos tres años, pues aunque la ley fundamental del Estado obligue á los Gobiernos á su presentación anual, ya se procuraron éstos un impermeable legal que les preserva del chaparrón que pudiera caer sobre ellos. Ahora que el Sr. Rodríguez se ha arries-

gado á presentar unos, veremos lo que resulta. Nada de nuevo esperamos, pues que rigiendo los de años anteriores por acuerdo parlamentario, y no pudiendo durar más esta situación, los partidos turnantes se confabularán para aprobarlos, previa una burda oposición.

Y para que no quede sin prueba la comparación hecha al principio de la política financiera con las grandes desgracias nacionales, voy á recordar que todas éstas antes de ser conocidos sus efectos han sido celebradas con inusitados aplausos y manifestaciones de júbilo. Quien no recuerda los aires de las músicas que rodaban por nuestras calles anunciando un nuevo triunfo de las tropas en las colonias días antes de la destrucción de las escuadras; y aun hoy en que tocamos los efectos de la Restauración y las Cortes de Cadiz, se resistió el Gobierno á traer al Parlamento las cuentas de la inversión de un crédito despilfarrado en comilonas y festejos en celebración del Centenario de aquellas Cortes.

Eso mismo ocurre en la actualidad. Se aplaude una política financiera que liquida un presupuesto con un déficit de 27 millones de pesetas y que en lo que va de año lleva concedidos en créditos extraordinarios más de un millón de pesetas cada día. Pronto tocaremos, pues, al fin; pronto aparecerá como en el festín de Baltasar una mano que trazará proféticas palabras, y cuyo cumplimiento estara confiado á las huestes de un R... que hoy yace en el desierto...

FETTI.

El servicio militar obligatorio

Esa conquista de la tan decantada democracia canalejista ha resultado ser, al salir á la luz pública, un engaño para el país y un negocio frustrado para el Estado.

Porque quien lea, aunque á la ligera, el proyecto de Bases aprobado por las Cortes, reconocerá sin duda alguna que nada ha ganado el país, que no vé con la nueva ley ni suprimirse el sorteo, ni que obligue á todos por igual á los servicios de cuartel, lo que traería como lógica consecuencia el mismo pesar en todos los hogares al separarse el hijo del lado de los padres; que ni tampoco desaparecen las cuotas que exigen y atenúan al favorecido por la fortuna, de la pesada carga de la vida militar, por no citar otras.

Y el pueblo, al que se había fascinado con torpes y engañosas teorías demócratas, diciéndole que de raíz se extirpaban los privilegios de la reaccionaria ley antigua, y que con la nueva conquista todos, ricos y pobres, tendrían la misma suerte, alzará su voz protestataria al contemplar el espectáculo odioso de que éste, aquél ó el de más allá, por haber tenido á su disposición saneada renta, ó acude periódicamente á las filas, ó si permanece en ellas, márchase á su antojo á comer, dormir y divertirse, mientras que el labriego, el pequeño comerciante y el obrero notarán más, mucho más que antes, pues que á diario podrán observarlo, la inmensidad de su desgracia, y se recrudescerá la lucha de clases.

Pues que, digase cuanto se quiera, no nació la campaña contra el viejo sistema de reclutamiento por que los mozos vayan

á la guerra y los que se rediman no, ya que hemos visto tronar y predicar contra él en tiempo de paz, y á medida que los tiempos adelantan y las naciones se aprestan para la defensa es más imposible una guerra; y un caso excepcional, como el conflicto marroquí, perdura solo para baldón del régimen liberal imperante.

Las familias lamentan la separación del hijo por el afecto, por la ayuda que presta al sostenimiento de la casa, y esto existirá hoy mas que antes, pues si ayer iban so o los que por suerte les tocaba y no lograban redimirse, hoy irán todos, por más ó menos tiempo.

¿No hubiera sido más demócrata el voluntariado? El mismo Gobierno nos contesta. No es su propósito el que acudan á la guerra todos por igual, pues para el ejército colonial, única guerra posible en el día, tiene un proyecto en las Cortes y la misma ley de Bases lo indica; organiza la recluta voluntaria.

Cierto que con ella se gasta más dinero; pero aquí donde tanto se tira y despilfarra, donde todo proyecto es una ruina, orienten un poco más la hacienda nacional y atiéndase á la reorganización del ejército.

La misma ley actual creyeron sería una fuente de ingresos colosal, y la realidad ha venido á enseñar lo contrario. Se ha concedido ya la primera prórroga, que será la primera de una proporción aritmética.

Suprimáse créditos para acallar amigos, subvenciones para quitar de las manos de la justicia á periodistas encausados, é inspirándose en el ejemplo de Inglaterra y Estados Unidos, plantéese el servicio voluntario, único que el pueblo recibiría con aplauso y que con mayor realismo podría llamarse demócrata.

LEONARDO.

A mi querida madre Francisca Tomás Fabregat

¡Madre querida! reposa en la mansión solitaria; ya no nos queda de tí más que un recuerdo en el alma; recuerdo triste que encierra la separación amarga de un rostro que ya no vemos de unos labios que ya no hablan.

Como hermosa siempre viva vivirá siempre en nuestra alma memoria tan venerable, pues en ella está estampada; ¡las virtudes y bondades que la tuya atesoraba, nunca jamás por tus hijos se olvidarán, madre amada!

¿No oyes, madre querida, por las mañanas, rumor vago y suave junto á la playa? Son las plegarias, son los suspiros, que te envían tu esposo y todos tus hijos.

¿Y... no oyes, por ventura, los dulces trinos con que alegres gorjean los pajaritos? Pues sábetes que dicen dulce cariño, que por la abuela rezan sus nietecitos.

Sus hermosas plegarias, madre querida, son un ramo de flores nunca marchitas; y su perfume hasta el cielo se eleva como una nube.

Yo también, madre mía, tengo en el cielo, un ángel que delira verte allí presto; ve... no lo dudes, que mi hijito te aguarda entre querubenes.

Tú que fuistes de esposas alto modelo, y de todos tus hijos dulce consuelo, ¡ay, madre cariñosa! espero y creo que Dios ya te habrá dado tu justo premio.

Junto á la cruz bendita, de tus restos fiel guarda, te dejo, madre mía, una prenda sagrada: te dejo mis suspiros, te dejo mis plegarias, te dejo aquí mis versos impregnados de lágrimas.

MERCEDES GILIBARS.

A los obreros

XXIII

Economía

Sedme francos, obreros, y contestadme á esta pregunta: si tuviérais todo el dinero que inútilmente habéis gastado, si no lo hubiérais derrochado tan precipitada y frecuentemente, si no pesaran sobre vuestra conciencia, como losa de plomo, todas estas locuras de la juventud que vosotros llamáis, ¿no es verdad que en vuestra casa habría menos miseria y más dinero en vuestro bolsillo? Porque no basta creer que para desterrar la miseria y remediar la indigencia sea preciso hacer esto ó dejar de hacer aquello. No; es menester que vuestra conducta obedezca á un plan, se someta al orden, que seáis laboriosos, que tengáis economía. Este es el mejor medio de hacer cesar el mal; éste el único recurso para suavizarlo.

En efecto. Supongamos un joven que sea á la vez hombre de bien y amigo del trabajo, que semanalmente ahorre alguna cantidad que alguien la invertiría tal vez en el café, en el baile ó en algun otro gasto inútil y hasta nocivo, y que en llegando la ocasión de casarse escoge una joven honrada y laboriosa como él, la cual también ha reservado su cajita de ahorros que vienen á fundirse como en un solo corazón, con los de su esposa. Ved ahí un matrimonio feliz y seguro de la miseria que pueda visitarle, porque aunque Dios le conceda hijos, y una enfermedad toque á su puerta, ó la falta de trabajo visite su estancia, se recurrirá á los ahorros, la miseria no entrará en aquella casa, y, como Dios Nuestro Señor no falta en lo necesario, sus hijos no se verán reducidos á mendigar. Esto es lo que sucede.

¿No podéis hacer vosotros otro tanto? No esperéis á hacerlo para más adelante; acaso será demasiado tarde para reconocerlo y ponerlo en práctica; aprovechaos de la experiencia y de la desgracia de los otros. Grabad bien en vuestra memoria aquellas palabras que un hombre, á quien la miseria había precipitado al sepulcro, dejó escritas poco tiempo antes de morir. Hélas aquí: «En otro tiempo tuve talento, gané mucho dinero y he vivido como artista... pródigamente, así es que voy á morir como muchos artistas... de miseria. Jóvenes, si algún día leéis esta carta del viejo músico, haced que os sirva de lección, poned en práctica el antiguo adagio: conviene guardar una manzana para la sed; yo lo olvidé y soy desgraciado.»

Si me preguntáis por los medios para

hacer economías, esperad un poco. En el próximo número os los iré exponiendo.

J. B. F. y T.

(Se continuará).

Tortosa 29 Febrero 1912.

Príncipe heroico y soldados leales

Este es el título de la tercera obra que, sobre la historia del Carlismo, ha escrito el Sr. Barón de Artagan.

Con este motivo, el ilustre Delegado en España de D. Jaime III se ha servido dirigir al editor Sr. Roma la siguiente expresiva carta:

«Sr. D. Juan M.^a Roma
Barcelona»

Mi distinguido correligionario y querido amigo: Recibí el hermoso libro, ricamente editado, «Príncipe heroico y soldados leales», con que se ha servido Vd. favorecerme, y que constituye uno de los tomos de la «Biblioteca de La Bandera Regional».

Desde luego envío al autor mi más cordial enhorabuena por esa labor inteligente y meritísima, que constituye ya todo un arsenal de literatura carlista, y las gracias más expresivas por haber dedicado á mi humilde persona unas páginas en las que el afecto, más que la realidad, ha inspirado al Sr. Barón de Artagan pinceladas encomiásticas.

Obligación mía es corresponder también al obsequio de Vd., haciendo constar mi admiración por la empresa más que laudable que, con sus escasos elementos económicos, está Vd. realizando en la prensa con incansable perseverancia, no sólo sosteniendo su semanario ilustrado *La Bandera Regional* á la altura de los mejores periódicos satíricos y el «Vademecum del Jaimista», sino fomentando la publicación de libros y folletos, que tanto ilustran á nuestros amigos, sobre la historia de la legitimidad, y divulgan nuestros restauradores principios.

Pido á Dios siga comunicando á usted sus alientos para tan meritoria obra, y nos depare muchos imitadores de su abnegación y perseverancia.

De Vd. affmo. correligionario y amigo
q. b. s. m.,
BAI. TOLOMÉ FELIU.

En estas obras figuran muchos tradicionalistas conocidos en nuestra comarca, los unos por haber nacido en ella y los otros por estar emparentados con distinguidas familias del país; entre otros, recordamos los siguientes: el General de Ingenieros, D. Francisco de Alemany; el de Artillería, D. Antonio de Brea, y el de Infantería, D. Domingo Forcadell; los brigadieres D. Antonio Tallada y D. Ramón O'Callaghan; los marqueses de Tamarit (el anterior y el actual), de Segarra y de Capmany; los condes de Samitier, de Alcuía, de Caltaunturo, de Sechi y de Vallcabra; los coroneles D. José de Oriol, D. Venancio Eyaralar, D. Francisco Tallada, D. Ramón Nolla, D. Joaquín Ferrer, D. Juan Pertegaz, D. Manuel Ibarz y D. Isidro Pamiés (a) Sercós, y los señores D. Antonio Queralt, D. José Galindo, D. José Antonio de Wenez, D. Ramón de Salvador y D. Francisco Roca.

Véndense estas obras al precio de 250 pesetas cada volumen en «El Correo Español», «El Correo Catalán», «La Hormiga de Oro» y «La Bandera Regional», Aragón, 252, Barcelona.

Notable conferencia

Conforme anunciamos oportunamente y ante un numeroso y selecto auditorio que llenaba por completo el salón de fiestas, dieron comienzo el pasado domingo

las Conferencias cuaresmales que, como en años anteriores, organiza la Junta Directiva del Círculo Tradicionalista, que había confiado la primera al joven y elocuente orador sagrado Rdo. D. Ramón Ejarque.

Hecha la presentación del conferenciante por el digno presidente, señor de Wenzel, ocupó la tribuna el reverendo Sr. Ejarque, que, con fácil y hermosa oratoria de estilo sencillo y convincente, anunció un cambio en el plan que para el desarrollo del tema «Confesionalidad de la Religión en la Política» se había formado, porque siendo mi propósito, decía el orador, hablaros de los respetos humanos, de ese que dirán que tan en moda se ha puesto y que tantos males causa á la religión y á la sociedad, no puedo dirigirme á vosotros, los que formáis á la cabeza de las procesiones, los que no vaciláis un instante ante el peligro que os amenaza y salís á defender los templos y santuarios de la Religión, con aquella acritud, con aquella severidad con que pensaba hacerlo.

Analizó seguidamente lo que son los respetos humanos, citando un sin fin de casos prácticos que á diario ocurren, ya con la prensa, ya con las discusiones y elecciones y hasta con las enseñanzas que debemos dar á los obreros y criados que á sus órdenes tienen muchos católicos, en los cuales el que dirán obliga á seguir distinta línea de conducta de la que sus convenciones le dictan.

Recomendó á los jóvenes del Requeté y de la Juventud entereza de carácter y firmeza de convicciones para no abjurar de sus creencias, de aquellas creencias que siguen porque en sus casas se las enseñaron ó las aprendieron en la escuela, por más burlas y oposiciones que en el taller se le hagan; y siguiendo paso á paso la vida del católico, desde su niñez hasta la edad madura, demostró los beneficios que á la Religión pueden reportar defensores que no temen al que dirán.

Es necesario, dijo en un hermoso párrafo que arrancó grandes aplausos, que busquemos soluciones prácticas para todos los problemas de la vida; la Religión está amenazada, amenazadas están también la patria, la familia y los más sagrados ideales. Es necesario que forméis un ejército aguerrido que sea valladar formidable contra las pasiones que desatan las ideas liberales que imperan. No temáis las persecuciones; si ésta ha de venir, que venga ruda y sangrienta. Es preferible ésta, que despierta y enseña, que no la solapada, que hace sus progresos sin casi dar señales de su existencia.

Señaló en seguida la conveniencia de oponer, á cada acto de sectarismo, uno por nuestra parte de verdadera fe, fijándose especialmente en el del feo vicio de la blasfemia, recomendando que cada vez que oigamos alguna frase soez y grosera digamos nosotros otra en alabanza de lo que se maldiga, para, de este modo, afejar la conducta de los blasfemos.

Terminó su hermosa oración entonando un hermoso canto á la acción, que fué coronado con una salva de aplausos con que el público premió la preciosa labor del conferenciante.

Municipalidades

Vamos pasando el tiempo sin que por las autoridades locales ni la Junta de Sanidad se tome medida alguna tanto para prevenir los efectos que en nuestra ciudad pudiera causar la epidemia colérica caso de reaparecer, como no sería nada de extrañar, en el próximo verano, como para separar á los atacados.

Ya sabemos que se reunió la Junta indicada, como también que se comunicaron sus acuerdos al Ayuntamiento; pero lo que no sabemos es qué disposiciones haya tomado el Consistorio.

Recientemente ha visitado esta población una autoridad militar, dictando varias órdenes que la prudencia aconseja, entre ellas la de la habilitación de uno de los fuertes para hospital.

Nuestro Ayuntamiento en cambio nos deja en el mayor de los abandonos. Suerte que en la pasada sesión (que, dicho sea de paso, duró cinco horas) ya se ocuparon de algo que puede tener relación con los efectos de una epidemia: trataron de la cerca del cementerio.

Nosotros, porque no sea dicho que somos como los críticos de moda, que carecen de toda idea y solo saben censurar, vamos á proponer al Ayuntamiento algo práctico.

Saben todos los señores concejales que el famoso barracón no puede subsistir, porque, además de estar levantado sin orden ni planos, es un ataque á la estética y una burla á la Comisión de Fomento, que tan celosa se nos muestra en la cuestión de los famosos miradores.

¿No sería posible adquirir aquel pabellón y trasportarlo á un lugar apartado, para que el día de mañana hiciera de lazareto? Su coste no puede ser mucho, y tiene la ventaja de que, cuando haya cumplido su cometido, se le quema y en paz. Veán, pues, si es tan difícil lo que proponemos, y no demoren tomar algún acuerdo.

Se ha denunciado alguna infracción del pliego de condiciones para la construcción de la cerca del Cementerio. En su virtud la Comisión de Fomento giró una inspección, que comprobó la denuncia.

Creemos que sin contemplación alguna deben hacerse cumplir las condiciones al contratista, pues vá picando en historia que en cuantas obras emprende el Ayuntamiento ha de ser miserablemente engañado.

No se miren los perjuicios que con ello se causen, pues escarmentar en cabeza ajena es lo que se busca al castigar al culpable, y es más fácil, máxime cuando la política se mezcla en todo como en esta población.

Desde Palencia (1)

Bellísimas y simpáticas en extremo han resultado las veladas celebradas en este círculo el domingo y martes de Carnaval, organizadas por esta Juventud Jaimista. Gustaron muchísimo al selecto y distinguido público tanto las obras de la parte teatral como las de la musical.

El salón se hallaba totalmente lleno, no faltando hermosas y distinguidas señoritas que dieron realce y esplendor á tan preciosa fiesta.

Se pusieron en escena las entretenidas y chistosas comedias «Los amigotes», «Va de pega» y las bonitas zarzuelas «Nos matamos» y «Los mendigos». Todas ellas fueron interpretadas con admirable perfección y maestría, demostrando los jóvenes actores sus inmejorables condiciones de artistas, por lo que los concurrentes les aplaudieron, animándoles á que organicen veladas tan agradables como las de los pasados carnavales.

En los entreactos, la simpática señorita Peña nos dejó oír unas piezas de su variado repertorio, evidenciando una vez más sus cualidades de profesora.

Continúa la campaña de propaganda emprendida por los jóvenes del Círculo, reinando gran entusiasmo en cuantos pueblos visitan, esperando que en breve plazo se harán visibles los frutos de la siembra actual.

El tiempo frío y seco.

Suyo affmo.,

VICTORIANO GARCIA.

Palencia 21-2-912.

(1) Nota de la Redacción.—Sentimos vivamente que la tardanza con que llegó á nuestras manos esta correspondencia nos impidiera insertarla en el número anterior.

Revista Jaimista

En el Centro tradicionalista de San Andrés, en Barcelona, se celebró el domingo 4 del pasado mes un festival para conmemorar el primer aniversario de la inauguración del Requeté del IX distrito; pronunció un brillante discurso el Sr. Atienza, por el que mereció una ruidosa ovación; se leyeron poesías y se interpretaron algunas piezas musicales; la numerosa concurrencia desfiló ante la mesa petitoria, presidida por bellas señoritas, depositando en la bandeja una buena cantidad con la que se ha de atender á los gastos del Requeté.

Con un banquete han celebrado los carlistas de Aoiz (Navarra) la inauguración de la nueva casa del Círculo; se pronunciaron fogosos brindis, reinando mucha alegría y mucho entusiasmo.

En el Círculo tradicionalista de Sabadell dió una interesante Conferencia el Presidente del Requeté, en la que trató asuntos de mucha actualidad y terminó invitando á las Conferencias que va á inaugurar la sección de propaganda.

En honor de nuestro Ejército se ha celebrado un importante acto en «La Margarita», de Gracia, en Barcelona; asistió la prensa carlista de la región y representaciones de otros periódicos de provincias; se pronunciaron discursos encomiásticos para nuestras tropas; se leyeron poesías patrióticas; haciéndose una buena colecta para los heridos de la campaña, y como final se dirigió al General Aldave un telegrama de felicitación á nuestro brillante Ejército.

La Juventud jaimista de Pamplona celebró el día 3 de Enero la primera Conferencia de la serie que proyecta para preparar á los jóvenes en el ejercicio de la oratoria y de la polémica; otro socio hizo algunas observaciones que fueron rebatidas por el conferenciante, saliendo los asistentes muy satisfechos. Al día siguiente tuvo lugar una Velada teatral en la que se representaron bonitas obras.

En Moncada (Barcelona) se celebró, con extraordinaria animación, un *aplech* jaimista; hicieron uso de la palabra distinguidos oradores, terminando el acto en medio del mayor entusiasmo.

CRÓNICA



Ha fallecido en su casa solariega de Bisbal de Falset el consecuente legitimista D. José Sas Monllao, padre de nuestro distinguido amigo el dignísimo diputado provincial tradicionalista por Falset-Gandesa D. Miguel Sas Mor.

Aunque el benemérito finado no llegó á empuñar las armas para defender los ideales que tanto acarició durante su larga vida, prestó, no obstante, muy señalados servicios á la Causa, socorriendo y amparando á las fuerzas carlistas que operaban en la comarca del Priorato. Los soldados que acudillaba el malogrado general Vallés hallaron siempre en el Sr. Sas la proviencencia que endulzaba las fatigas de la campaña.

Murió como había vivido. La religión cristiana, que con tanto celo practicó durante su vida de 87 años, amparóle cual madre amorosísima en la hora postrera. Recibió con edificantísimo fervor los Santos Sacramentos, y sus deseos de ir al cielo

se manifestaban por las tiernas jaculatorias que sus labios dirigían á Dios.

A su entierro y funerales asistieron muchos sacerdotes y enorme gentío de la Bisbal y pueblos comarcanos.

Formaban la presidencia del duelo, con los hijos y el hermano del finado, el reverendo D. Andrés Audi, párroco de Molá, y D. Juan Secall, beneficiado de Bellmunt.

Descansen en paz el modelo de católicos y legitimistas y reciba su distinguida familia, especialmente el diputado por Falset-Gandesa, nuestro más sentido pésame, mientras nosotros rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del ilustre finado.

Continuando la serie de conferencias que con aplauso de los socios y del elemento católico ha organizado el Círculo Tradicionalista, mañana el Rdo. D. Juan Bautista Ferré, ilustrado sacerdote cuya competencia en la cuestión social es sobradamente conocida de nuestros lectores, disertará acerca del tema que en la primera plana anunciamos.

La circunstancia especial de ser el conferenciante compañero en nuestra labor periodística, en la que desde su iniciación ha llevado principal parte estudiando el problema obrero, nos veda de todo elogio; pero dada la candente actualidad del tema, recomendamos á todos nuestros amigos y lectores la asistencia.

Prepárase para el próximo día 10, festividad de los santos Mártires de la Tradición, solemnes cultos y una hermosa velada necrológica, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Reina gran entusiasmo entre el elemento joven para dar el mayor realce y esplendor á la fiesta, habiendo ofrecido los veteranos su apoyo y cooperación.

Hermoso espectáculo ofrecieron el pasado domingo por la mañana distinguidas señoritas de la localidad recorriendo nuestras calles postulando por los heridos de Melilla. La colecta, como no podía menos, dado el caritativo y patriótico fin á que se dedicaba, fué de 805 ptas., confiando acrecerla más todavía cuando mañana recorran los barrios de la ciudad que la premura del tiempo impidió visitar el domingo.

El lunes, una comisión de aquellas señoritas subió á los Cuarteles, entregando á cada uno de los soldados que habían de salir para Melilla una peseta, un paquete de cigarrillos y unos escapularios.

Felicitemos á los organizadores y á cuantos contribuyeron á que idea tan caritativa pudiera llevarse á cabo, por el éxito alcanzado.

Está sin duda destinado á llamar la atención del público, el hermoso folleto «La Previsión del Tiempo. Lo que es. Lo que será»; dos conferencias por el Director del Observatorio del Ebro, P. Ricardo Cirera, S. J., las cuales han visto la luz, avaloradas con numerosas notas y su apéndice.

Creemos que la obrita gustará mucho, pues en lenguaje ameno y al alcance de todos trata del estado actual de la Meteorología y de lo que será en lo porvenir esta ciencia tan interesante.

A la autorizada pluma del sabio Director del Observatorio del Ebro se une una presentación espléndida, 48 páginas de texto, tamaño 19,5 X 27,5, un apéndice, varias ilustraciones, una hermosa gráfica á dos tintas y bonitas cubiertas papel verjurado azul. Su precio es sumamente módico y no acostumbrado en este género de publicaciones. Una peseta.

De venta en todas las librerías de España y en el Observatorio del Ebro.—Tortosa.

Imp. Acción Social Católica, á cargo de Biarnés

DESINFECCIÓN PERFECTA

CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este periódico.

Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1/2
De 400	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 400	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, a 3 pesetas. — Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla. — Descuentos desde 50 paquetes. — Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. — No se carga nunca el embalaje. — Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

LA BANDERA REGIONAL

Semanario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año, 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

J. FERRER MEDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candel y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadissimas. Entregando una lámpara cansada y treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad luminica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

UNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1